

## Tiempos litúrgicos en la Iglesia

La Iglesia católica denomina Año litúrgico al período cílico anual durante el cual celebra la historia de la salvación hecha por Cristo y al que se distribuye en festividades y ciclos: Adviento, Navidad, Cuaresma, Pascua y Tiempo Ordinario. No se tratan de fechas exactas, sino simplemente una sacralización del curso anual de las estaciones del año y una composición cílica para que en un periodo de tiempo pueda englobarse dicha historia de salvación.

## En otras confesiones cristianas

Si bien la mayoría de confesiones cristianas siguen este mismo esquema, algunas de ellas divergen en la elección de fechas o en la duración de los tiempos, que tampoco han sido fijos en la historia de la Iglesia. Los ortodoxos, por ejemplo, marcan los tiempos entorno a las llamadas Doce fiestas, y usan en muchos casos el calendario juliano, aunque hay diferencias según las diversas confesiones.

## En otras religiones

Muchas otras religiones tienen asignados períodos de tiempo de celebraciones concretas: muchas celebraciones cristianas provienen del judaísmo, que celebra el Hanukah (o janucá en español) o también la Pesaj. Del mismo modo los musulmanes tienen el tiempo de Ramadán, como tiempo de ayuno, si bien no suele ser muy general el establecimiento de todo un ciclo anual como se hace en el cristianismo.

## LECTURAS DEL DOMINGO, 02 de septiembre: XXII del Tiempo Ordinario, ciclo B

**Dt 4, 1-2.6-8:** *"No añadáis nada a lo que os mando, ni quitéis nada..., así cumpliréis los preceptos del Señor".*

**Sal 14:** *"Señor, ¿quién puede hospedarse en tu tienda?".*

**St 1, 17-18.21-23:** *"Llevad a la práctica la Palabra".*

+ LECTURA DEL SANTO EVANGELIO SEGÚN SAN MARCOS 7, 1-8.14-15.21-23

Se acercó a Jesús un grupo de fariseos con algunos letrados de Jerusalén y vieron que algunos discípulos comían con manos impuras (es decir, sin lavarse las manos). (Los fariseos, como los demás judíos, no comen sin lavarse antes las manos, restregándose bien, aferrándose a la tradición de sus mayores, y la volver de la plaza no comen sin lavarse antes, y se aferran a otras muchas tradiciones, de lavar vasos jarras y ollas). Según eso, los fariseos y los letrados preguntaron a Jesús: —¿Por qué comen tus discípulos

con manos impuras y no siguen la tradición de los mayores? Él les contestó: —Bien profetizó Isaías de vosotros, hipócritas, como está escrito: «Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me dan está vacío, porque la doctrina que enseñan son preceptos humanos». Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres. Llamó de nuevo a la gente y les dijo: —Escuchad y entended todos: Nada que entre de fuera puede hacer al hombre impuro; lo que sale de dentro e lo que hace impuro al hombre. Porque de dentro, del corazón del hombre salen los malos propósitos, las fornicaciones, robos, homicidios, adulterios, codicias, injusticias, fraudes, desenfreno, envidia, difamación, orgullo, frivolidad.

Palabra del Señor.

## COMENTARIO: <<RELIGIÓN VACÍA DE DIOS>>

Los cristianos de la primera y segunda generación recordaban a Jesús, no como un hombre religioso, sino como un profeta que denunciaba con libertad los peligros y trampas de toda religión. Lo suyo no era la observancia piadosa por encima de todo, sino la búsqueda apasionada de la voluntad de Dios.

Marcos, el evangelio más antiguo y directo, presenta a Jesús en conflicto con los sectores más piadosos de la sociedad judía. Entre sus críticas más radicales hay que destacar dos: el escándalo de una religión vacía de Dios, y el pecado de sustituir su voluntad que sólo pide amor por «tradiciones humanas» al servicio de otros intereses.

Jesús cita al profeta Isaías: «Este pueblo me honra con los labios, pero su corazón está lejos de mí. El culto que me dan está vacío porque la doctrina que enseñan son preceptos humanos». Luego denuncia en términos claros dónde está la trampa: «Dejáis a un lado el mandamiento de Dios para aferraros a la tradición de los hombres».

Éste es el gran pecado. Una vez que hemos establecido nuestras normas y tradiciones, las colocamos en el lugar que sólo debe ocupar Dios. Las respetamos por encima incluso de su voluntad. No hay que pasar por alto la más mínima prescripción, aunque vaya contra el amor y haga daño a las personas.

En esta religión lo que importa no es Dios sino otro tipo de intereses. Se le honra a Dios con los labios pero el corazón está lejos de él, se pronuncia un credo obligatorio pero se cree en lo que conviene, se cumplen ritos pero no hay obediencia a Dios sino a los hombres.

Poco a poco olvidamos a Dios y, luego, olvidamos que lo hemos olvidado. Empequeñecemos el evangelio para no tener que convertirnos demasiado. Orientamos caprichosamente la voluntad de Dios hacia lo que nos

interesa y olvidamos su exigencia absoluta de amor. Con el tiempo, no echamos en falta a Jesús; olvidamos qué es mirar la vida con sus ojos.

Éste puede ser hoy nuestro pecado. Agarrarnos como por instinto a una religión desgastada y sin fuerza para transformar las vidas. Seguir honrando a Dios sólo con los labios. Resistirnos a la conversión y vivir olvidados del proyecto de Jesús: la construcción de un mundo nuevo según el corazón de Dios.

José Antonio Pagola



### Dice el Papa Benedicto XVI alienta a rezar por los niños por nacer ante amenaza del aborto

16/08/2012 - 09:52 am . - Ante las actuales amenazas contra la vida como el aborto, el Papa Benedicto XVI exhortó a rezar

intensamente por los niños por nacer, en un mensaje a los responsables de la "Obra por la Adopción Espiritual del Concebido" que este año celebra su 25º aniversario de fundación.

### RELIGION EN LIBERTAD Sat, 18 Aug 2012 16:03:00 LOS CATÓLICOS DE ARABIA SAUDÍ SON PRESIONADOS EN SUS TRABAJOS: CONVERSIÓN AL ISLAM O DESPIDO.

En Arabia Saudí, la cuna de Mahoma, viven más cristianos que nunca, entre ellos cientos de miles de filipinos católicos.

También son cristianos buena parte de los palestinos, libaneses, srikaneses e indios que nutren las empresas del país.

Es «público cautivo» para el Ministerio de Asuntos Islámicos, que cuenta con 50 centros y unos 500 empleados dedicados a animar a los extranjeros a convertirse al islam. «He visto

numerosos emigrantes filipinos aceptar el islam bajo presión laboral», denuncia en la agencia AsiaNews la enfermera filipina Joselyn Cabrera, que trabaja en el hospital de Riyad. «Unos meses después de contratarte, tus jefes te dan un ultimátum y te dicen que has de convertirte al islam para conservar tu empleo. Es una elección muy dura», explica.

### Prohibido rezar en casa

En Arabia Saudí no se permite la existencia de ninguna parroquia ni iglesia. A fecha de 2010 había allí al menos 400.000 católicos, probablemente muchos más, a los que la ley les impide reunirse para rezar, incluso en casas particulares.

Móvil de D. Enrique 699320057

Correo electrónico [padrenrique@hotmail.com](mailto:padrenrique@hotmail.com)



## HOJA VOLANDERA PARROQUIAS DE TORANZO

Domingo XXI del Tiempo Ordinario. 26/08/2012

Intenciones de Misa: Este fin semana hasta el siguiente fin de semana:

**Villegar** SE QUITA LA MISA DEL SÁBADO: Se mantienen las fiestas y las misas de Alma. Cuando un fiel desee una Misa se la pedirá al párroco y se ajustará día y hora.

**Prases** Sábado 25 LA MISA CAMBIA A LAS 18:00 horas  
Sábado 01

**Borleña** Sábado 25 Manolo Gómez y Antonio Peña  
Sábado 01

**Esponzués** Domingo 26 Valentín (Valiente) Díaz Rueda (2º Aniv) y esposa.

Domingo 02 José Gómez Lastra, padres, hermanos y sobrino José Manuel

**Corvera** Domingo 26 Fam. Rueda Martínez-Conde Iturrate  
Domingo 02 Carmelilla Martínez Ruiz (1er Aniv)

**Quintana** Domingo 26 Pilar Ortiz  
Domingo 02

**Castillo** Viernes 31 Misa a las 20:00 horas

### EXCURSIÓN A SEGOVIA-CARAVACA DE LA CRUZ- MURCIA- TOLEDO-ÁVILA



DEL 3 AL 7 DE SEPTIEMBRE nos vamos, D.m., a Caravaca de la Cruz, en Murcia, LUNES A VIERNES. Pasaremos, por Segovia, Valle de los Caídos, Monasterio de El Escorial y Albacete, a la ida. En Caravaca celebraremos un Vía Crucis desde la iglesia del Salvador (parroquia del

Santuario) hasta el Santuario de la Vera Cruz, donde celebraremos la Santa Misa. Comeremos en el pueblo e iremos a Lorca (ciudad castigada por el

terremoto). Celebraremos Vísperas con las Benedictinas de la Fuensanta (patrona de Murcia) y descansaremos en Murcia. Al día siguiente iremos a Toledo, donde comeremos y tendremos la tarde entera y la noche en la ciudad y, el último

día comeremos en Ávila y volveremos a los pueblos. *“La cruz permanece firme, mientras el mundo da vueltas”*. **Lema cartujo.** *“Jesús nunca está sin la cruz, pero la cruz no lo está nunca sin Jesús”*. **San Pío de Pieltrecina**

